



ASSEMBLÉE NATIONALE

14ème législature

commissariats

Question écrite n° 71412

Texte de la question

M. François Asensi attire l'attention de M. le ministre de l'intérieur quant à l'incertitude entourant la reconstruction du commissariat d'Aulnay-sous-Bois. Ce projet, approuvé en octobre 2013 par l'État et confirmé par l'ancien ministre de l'intérieur lors d'une visite sur le terrain en janvier 2014, n'apparaît pas dans la mission « Sécurité » du projet de loi de finances pour 2015, suscitant l'inquiétude des habitants, élus et fonctionnaires de police. Pourtant, la reconstruction du commissariat est une nécessité absolue. En effet, les locaux actuels, particulièrement vétustes, ne permettent pas aux fonctionnaires de police d'exercer leur métier dans de bonnes conditions. L'accueil des publics est par ailleurs inadapté en termes de confidentialité et de respect des victimes. Il y a aujourd'hui consensus pour dire que cet équipement ne correspond pas aux besoins d'un territoire confronté à d'importantes problématiques de délinquance et de trafic de stupéfiants. Cette situation difficile a d'ailleurs justifié le rattachement en 2012 d'une partie des quartiers nord d'Aulnay-sous-Bois à la zone de sécurité prioritaire (ZSP) de Sevran. D'une manière plus générale, on constate que la Seine-Saint-Denis manque de moyens matériels et humains pour garantir la sécurité et lutter contre les trafics. Ainsi, le commissariat d'Aulnay-sous-Bois a perdu à lui seul 90 postes de policiers entre 2007 et 2013. Au niveau de la Seine-Saint-Denis, les syndicats de policiers estiment que le département a perdu 200 policiers par rapport à 2010. Malgré la prégnance des problèmes liés à l'insécurité, la Seine-Saint-Denis se retrouve moins bien dotée en effectifs de police que les autres départements franciliens. Ainsi, dans un rapport daté de 2011, la Cour des comptes indique que la circonscription de Sevran-Aulnay ne dispose que d'un policier pour 457 habitants, contre 1 pour 213 à la Défense, 1 pour 172 à Paris et 1 pour 335 au Raincy, territoires qui sont pourtant bien plus épargnés par l'insécurité. Au total, on compte 4 700 policiers en Seine-Saint-Denis contre 6 700 dans les Hauts-de-Seine où on constate deux fois moins d'atteintes physiques aux personnes. En conséquence, il souhaiterait savoir si le ministère de l'intérieur garantit la reconstruction du commissariat d'Aulnay-sous-Bois et être informé de la date prévue pour le début des travaux. Enfin, il voudrait savoir ce que le Gouvernement compte faire pour pallier le manque de moyens matériels et humains pour assurer la sécurité en Seine-Saint-Denis.

Données clés

Auteur : [M. François Asensi](#)

Circonscription : Seine-Saint-Denis (11^e circonscription) - Gauche démocrate et républicaine

Type de question : Question écrite

Numéro de la question : 71412

Rubrique : Police

Ministère interrogé : Intérieur

Ministère attributaire : Intérieur

Date(s) clé(s)

Question publiée au JO le : [16 décembre 2014](#), page 10456

Question retirée le : 20 juin 2017 (Fin de mandat)